



VII CONFERENCIA DE MINISTROS DE DEFENSA DE LAS AMERICAS

Managua, Nicaragua 1 al 5 de octubre de 2006

ACTA RESUMEN DE CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

LÍNEA TEMÁTICA “C”: MODERNIZACIÓN Y TRANSFORMACIÓN DE LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR DEFENSA

Sub-tema 3: Modernización de las fuerzas armadas: fundamentos, lecciones aprendidas, experiencias y desafíos pendientes.

Moderador: Ecuador

Relator: Canada

Correlatores: Ecuador y México

1. Las experiencias de países que modernizan las FF. AA. pueden ser referentes para otros Estados, respetando sus realidades nacionales.
2. Los cambios en los escenarios mundial y regional demandan la adaptación de las FF. AA. a las nuevas realidades.
3. El uso de la fuerza no siempre es la forma más apropiada de respuesta. Es importante la sincronización de la fuerza militar con otras instancias institucionales.
4. La modernización o transformación de las fuerzas armadas puede ser compleja y aún costosa, pero no menos necesaria. Genera desafíos, pero también oportunidades.
5. En la modernización o transformación de las fuerzas armadas se debe considerar como prioritario el potencial humano.
6. La viabilidad de los procesos de modernización o transformación demandan una mayor participación de la sociedad en la Seguridad y Defensa, en el marco jurídico de cada Estado.
7. Las diferencias en el marco legal de cada Estado limitan la cooperación internacional, en especial ante desastres naturales. Se sugiere que los países revisen los obstáculos de carácter legal que limitan la cooperación efectiva en estos casos.

Managua, Nicaragua 1 al 5 de octubre de 2006